



JUSTICIA Asbl

Organisation congolaise de promotion et de défense des droits de l'homme et du droit international humanitaire, adresse :
94 avenue Adoula coin des usines, Commune Lubumbashi, Haut Katanga /RDC, Tél : +243994075131, +243971654932,
E-mail :justicia.asbl@gmail.com, Site web : www.justiciahumanrights.org

COMMUNIQUE DE PRESSE N°033/JUST/2023

LE MINISTRE HONORAIRE MWANDO CHRISTIAN N'A PAS INCITE A LA SECESSION DU KATANGA NI A LA HAINE TRIBALE

JUSTICIA Asbl, une organisation de promotion et de protection des droits de l'homme, du droit humanitaire et de développement basée en République Démocratique du Congo suit avec attention le développement de la situation politique surtout en cette période électorale et c'est dans ce sens qu'elle a suivi les propos tenus par le Ministre honoraire du plan dans le cadre d'une réunion tenue avec les candidats à la députation nationale et provinciale de son parti politique ensemble pour la République et des partis politiques partenaires en date du dimanche 24 décembre 2023.

Dans ses propos, Monsieur Christian MWANDO a demandé à la population congolaise de se mettre debout en ordre de bataille en attendant le mot d'ordre du Président de son parti et candidat à l'élection présidentielle du 20 au 24 décembre 2023.

Pour se faire une idée exacte de ses propos et avoir leur interprétation, une délégation des organisations non gouvernementales composée de JUSTICIA Asbl, JA, en sigle et de l'Institut de Recherche en Droits humains, IRDH, a été reçue par Monsieur Christian MWANDO en date du 27 décembre 2023.

En réaction, Monsieur MWANDO a dit : « la référence à la terre de nos ancêtres de Moïse TSHOMBE, Jean NGUZ et Gabriel KYUNGU WA KUMWANZA ne peut être considérée comme un appel à la sécession du Katanga , tout d'abord parce que Moïse TSHOMBE était devenu premier Ministre du Congo après la sécession du Katanga et que KYUNGU WA KUMWANZA de son vivant a eu à se réconcilier avec les frères du Kasai et même qu'il a achevé sa vie étant membre de l'Union Sacrée de la Nation que dirige Felix TSHISEKEDI, le Président sortant ». Et d'ailleurs, a-t-il renchéri en se posant une question : pourquoi quand au Kongo Central, les gens s'identifient à leurs leaders Nés Kongo comme le Né MWANDA NSEMI et les autres, on ne parle pas de la sécession ? Au Kasai quand les gens s'identifient à KALONJI DITUNGA, on ne parle pas de la sécession du Kasai ? Pour lui, donc, la référence à ces leaders Katangais est simplement due à la reconnaissance des valeurs que ces derniers incarnent comme icônes indiscutables.

Monsieur Christian MWANDO pense donc que ses propos ont été pris dans un contexte différent et qu'il n'a jamais appelé à une guerre inter ethnique de quelque nature que ce soit. Pour s'en convaincre, a-t-il ajouté : « J'ai demandé à toute la population congolaise de ne pas accepter que la victoire de Moïse KATUMBI lui soit volée et c'est pourquoi j'ai fait à la résistance, jusqu'au sacrifice suprême ».

Au regard de ces clarifications, il y a lieu d'apaiser les esprits et d'affirmer que Christian MWANDO n'a jamais lancé un quelconque appel à la haine tribale ni même à la sécession katangaise.

Fait à Lubumbashi, le 27/12/2023

Pour JUSTICIA Asbl

Maitre Timothée MBUYA

Président

Pour tout contact presse :

- Tel : +2439994075131
- E-mail : justicia.asbl@gmail.com
- Site web : www.justicia-asbl.org